

EDITORIAL

RE

SANDRA BAQUEDANO-JER
Directora, Revista de Filosofía
Universidad de Chile, Chile 
sandrabaquedano@uchile.cl
ORCID: 0000-0001-5408-5204

ROSARIO FERNÁNDEZ-OSSANDÓN
Secretaria de redacción, Revista de Filosofía
Universidad de Chile, Chile 
rosfernandez@uchile.cl
ORCID: 0000-0003-3724-8678

REVISTA DE FILOSOFÍA
Vol. 82 (2025) pp. 5-8
DOI: 10.5354/0718-4360.2025.81300

EDITORIAL

RF Desde hace 76 años, con el patrocinio de la Universidad de Chile y de la Sociedad Chilena de Filosofía –teniendo como rector a Juvenal Hernández Jaque, como director del Instituto Pedagógico a Juan Gómez Millas y como presidente de la Sociedad a Enrique Molina Garmendia–, apareció el primer número de la Revista de Filosofía el año 1949.

Desde aquel entonces hasta nuestros días la revista es expresión de cómo ha ido consolidándose la filosofía en nuestro país. Hoy es ampliamente reconocida por ser la publicación periódica más antigua y relevante de la disciplina en el país, abriendo sus puertas a autoras y autores afines al mundo hispanoamericano para que desde otros países y, en su mayoría, desde el sur global, compartan sus reflexiones e investigaciones, enriqueciendo de manera sistemática el acervo filosófico en nuestro idioma.

El presente número facilita el diálogo entre las diversas líneas de investigación y de estudio propias del quehacer filosófico, generando espacios de reflexión en un mundo que sufre una superposición de crisis en distintos planos de la existencia. En este contexto, la filosofía no se desentiende de los problemas de la sociedad ni de los males que afectan nuestra época, y que incluyen hechos que van desde las actuales masacres hasta el rearme de las grandes potencias u otros como el sobrecalentamiento antropogénico global.

Este volumen es reflejo de que la filosofía es una práctica del saber en la que también es posible orientar el conocimiento con miras a sociedades menos violentas, más reflexivas, solidarias y responsables. De este modo, pretende ayudar a reflexionar detenidamente sobre los grandes problemas filosóficos que conciernen a las personas, más allá de la academia, para asimilar nuevos conocimientos, debates y perspectivas de contenido ético, metafísico, existencial, político o epistemológico.

Esta edición se abre a la sociedad para abordar temáticas tales como el tiempo, la verdad, el movimiento, la fenomenología o nuevas propuestas feministas, entre los distintos artículos que enriquecen este órgano de publicación. Nos complace que se extienda una pluralidad de debates y perspectivas, haciendo de este número uno

que se abre a la heterogeneidad disciplinar, gesto que necesitamos en estos tiempos.

En su rol público y con el compromiso social que caracteriza a nuestra casa de estudios, cabe destacar que, a diferencia de las grandes editoriales internacionales que cuentan con cuantiosos recursos económicos para sus publicaciones, la Facultad de Filosofía y Humanidades de la Universidad de Chile sigue esforzándose para que se pueda acceder al contenido de sus revistas de manera libre y gratuita.

La revista agradece a las autoras y los autores que hicieron posible esta publicación número 82 que ahora queda en manos de sus distinguidos lectores.